

Formato ticket de salida formato impreso

Curso: 8º

Nombre estudiante :

Objetivo:

HI08 OA 03

Caracterizar el Estado moderno considerando sus principales rasgos, como la concentración del poder en la figura del rey, el desarrollo de la burocracia y de un sistema fiscal centralizado, la expansión del territorio, la creación de ejércitos profesionales y el monopolio del comercio internacional, y contrastar con la fragmentación del poder que caracterizó a la Edad Media.

Indicador de evaluación:

Explican algunos factores que permitieron el surgimiento de monarquías nacionales en la Edad Moderna (por ejemplo, la concentración del poder en la figura del rey, la consolidación de la burocracia administrativa, la existencia de un sistema fiscal centralizado, la formación de iglesias nacionales, entre otros), argumentando a partir del uso de fuentes primarias y secundarias.

Preguntas de selección múltiple

Lee con atención el siguiente artículo y responde las preguntas que se presentan a continuación

El Estado soy yo

Qué es El Estado soy yo:

“El Estado soy yo” (l’Etat c’est moi) es el lema del absolutismo acuñado por el rey de Francia Luis XIV (1638-1715) desde 1643 hasta su muerte.

Según los historiadores, la afirmación “el Estado soy yo” fue pronunciada por el rey Luis XIV al ver el desacuerdo que la corte en París tenía frente a la aprobación de los edictos presentados por el monarca. La frase indica lo absurdo que veía Luis XIV la discusión, ya que esperaba que todas sus propuestas fuesen aceptadas sin cuestionamientos.

A pesar de no haber certezas de que la frase fuese realmente dicha por Luis XIV, la atribución de este argumento refleja la esencia del apogeo del absolutismo que representaba. La frase “El Estado soy yo” resume la concepción del derecho divino de gobernar que el rey o monarca tenía de nacimiento, transmitido por herencia, lo que lo situaba por encima de la ley.

Luis XIV, conocido también como “el Rey Sol”, representa el auge del período histórico conocido como absolutismo monárquico, que se caracterizó por la concentración de todo el poder en el monarca o gobernante.

“El Estado soy yo” representa el período en Europa conocido como absolutismo monárquico que comienza desde los inicios del siglo XVII hasta finales del siglo XVIII, culminando con la Revolución francesa del año 1789.

La frase pronunciada por el monarca Luis XIV refleja el absolutismo monárquico e introduce el período histórico que surge con el nacimiento de la Ilustración en el mismo período. Debido a que albergaba todos los poderes en su persona, apoyado asimismo por el clero, también encarnó el papel de mecenas de las artes, incentivando el desarrollo intelectual y artístico para las clases nobles.

Fuente: <https://www.culturagenial.com/es/el-estado-soy-yo/>

1. ¿Por qué se le conoce a Luis XIV como el “Rey Sol”?

- a) Porque tenía un carácter divino al ser el primer rey electo en forma democrática
- b) Porque era un monarca que tenía todo el poder sobre el reino de Francia
- c) Porque su poder era limitado como el del sol
- d) Porque las personas lo adoraban

2. ¿Qué significa la frase "El Estado soy yo"?

- a) Que el monarca decidía todo lo que pasaba en el Estado, sin importar la opinión de otros
- b) Que el poder residía en el pueblo y el rey era su representante electo
- c) Que la vida del rey era más importante que el estado
- d) Que el monarca nacía para gobernar al pueblo

3. ¿Qué es el derecho divino del Rey?

- a) Que el monarca estaba sometido a las leyes de Francia
- b) El monarca en su cargo estaba por sobre las leyes de los hombres debido a su herencia divina
- c) Las personas eran quienes ejercían las leyes en el estado, representados por los nobles y parlamentarios
- d) Dios era el único encargado de hacer las leyes según la biblia

4. ¿En qué siglo nace Luis XIV?

- a) XVI
- b) XVIII
- c) XIX
- d) XVII